

Grüne Nachrichten

grueneszistersdorf.at

**Wissenswertes über unsere Großgemeinde
und den Beitrag der Grünen Zistersdorf**



Ein Blick in die Vergangenheit und in die Zukunft, die uns und Sie bewegt. Zistersdorf bleibt in Bewegung.

Die Grünen Zistersdorf verändern sich.

Unsere Grundsätze jedoch bleiben die gleichen.

LEBENSWERT – ZUKUNFTSORIENTIERT – ÖKOLOGISCH – DEMOKRATISCH
– INTEGRATIV – MIT BETEILIGUNG ALLER – JUGENDFREUNDLICH –
NACHHALTIG – GESUNDHEITSFÖRDERND – NATURVERBUNDEN –
MITEINANDER – DEM NEUEN STETS AUFGESCHLOSSEN – TRANSPARENT –
ENERGIEUNABHÄNGIG – FINANZIELL SICHER – NEUGIERIG – OFFEN

Rückblicke

Liebe Bürgerinnen und Bürger,

im Jänner 2025 werden Sie Ihren neuen Gemeinderat wählen. Seit 20 Jahren sind *Die Grünen Zistersdorf* aktiv. Die Ursprünge liegen in einer erfolgreichen Bürger:innenliste (ZIB) von kritischen Bürgerinnen und Bürgern. Zwanzig Jahre, in denen wir uns aktiv in die Gemeindepolitik für alle in Zistersdorf und Katastralgemeinden lebenden Menschen eingebracht haben. Die gemeinsame Motivation ist bis heute: **Unsere Großgemeinde weiterzuentwickeln und auf nachhaltige Weise zu gestalten.**



In den letzten Jahrzehnten haben uns die politischen Blockaden im Gemeinderat gezeigt, dass die Tätigkeit im Gemeinderat als kleine Oppositionsfraktion eine große Herausforderung ist. Bei vielen Vorhaben und Beschlüssen waren wir die Einzigen, die kritische Fragen gestellt und Einwände erhoben haben. Dies wurde begleitet von einem langanhaltenden rauen Umgangston, pauschalen Themen-Ablehnungen, fehlender Wertschätzung gegenüber den Tätigkeiten von Oppositionsfraktionen sowie **mangelnder Dialogbereitschaft**. Unsere Mittel waren Dringlichkeits- und Änderungsanträge, um aktuelle Themen in den Gemeinderat einbringen zu können. Ein Dringlichkeitsantrag ist die kurzfristige Möglichkeit einen eigenen Themenpunkt auf die Tagesordnung der Gemeinderatssitzung zu bringen. Zu Sitzungsbeginn wird darüber abgestimmt, ob der Themenpunkt zugelassen und in weiterer Folge in der Sitzung diskutiert, abgestimmt und beschlossen wird. Angesichts der Mehrheitsverhältnisse (ÖVP Absolute) wurden unsere konstruktiven Vorschläge/Anträge in der Regel **kommentarlos nicht zugelassen**. In wenigen Fällen wurden sie zugelassen **und später abgelehnt**. Mittels Abänderungsanträgen können bereits festgelegte Themenpunkte ergänzt bzw. verändert werden. Auch hier sind wir sehr oft gegen **eine Mauer der Ablehnung** gestoßen. Dennoch haben wir nicht lockergelassen und laufend Anträge eingebracht.



Positive und moderne Ansätze wie das während der Corona Zeit eingeführte **Live-Video-Übertragung der Gemeinderatssitzungen**, wurden wieder rückgängig gemacht. Das veröffentlichte Gemeinderatsprotokoll (siehe Gemeinde-Website) enthält nur die Abstimmungsergebnisse und so erfährt kaum jemand außerhalb des Gemeinderates, was dort besprochen oder eben nicht besprochen wurde. **Machen Sie sich selbst ein Bild und besuchen Sie Gemeinderatssitzungen als Zuhörer:in.** Eine Teilnahme ist Ihr gutes Recht und jederzeit ohne Anmeldung möglich. Sie werden staunen!

In den vergangenen fünf Jahren gab es auch eine zunehmend positive Veränderung. Es hat ein Prozess Richtung offener Dialogkultur begonnen: "Man redet 'mal mehr miteinander". Nach dem letzten kurzfristigen Bürgermeisterwechsel ist die Richtung nun wieder unklar...

Die kommende Gemeinderatswahl nehmen wir zum Anlass, eine Pause einzulegen, um unsere Kräfte neu zu sammeln und auf Aktivitäten außerhalb der formalen Gemeindepolitik zu richten:

Wir treten daher bei der Gemeinderatswahl 2025 nicht an.

Ein Blick zurück

Manche unserer Ideen der Vergangenheit wurden einige Zeit später als „eigene Idee“ der regierenden Partei verkauft. Das lässt uns hoffen! Besser für die Gemeinde wäre es, wenn gute Ideen aller Fraktionen umgesetzt werden, sofern sie zum Wohle unserer Großgemeinde dienen.

- **Radweg** in Zistersdorf/Katastralgemeinden: Ursprungsidee der Grünen - **umgesetzt** (2023)
- **Transparenz**: Live-Übertragung von jeder Gemeinderatssitzung, weil nicht jede/r Bürger:in zur Sitzung kommen kann (körperlich, berufsbedingt etc.) - **Antrag abgelehnt**
- **Bodenschutz**: Entsiegeln von verdichteten Flächen (z.B. Gitterparkplätze, Beschattung) - **Antrag abgelehnt**
- **Ärztliche** Versorgung: Konzeptansatz zur langfristigen Sicherung - **Antrag abgelehnt**
- Ausbau der **Energieversorgung** durch z.B. Wärmepumpen-Förderung - **Antrag abgelehnt**
- Und vieles mehr.

Zukunftsideen

...die wir auch, ohne im Gemeinderat vertreten zu sein, voll unterstützen.

Leerstandstrategien: kostengünstige Nutzungskonzepte in der Stadt, gesamte Erhebung der leeren Geschäfts- und Wohnflächen, Belebung des Stadtkerns

Neue Freizeitangebote für Familien (z.B. Bademöglichkeit vor Ort schaffen)

Initiativen: Aufklärung zur privaten Nutzung von Photovoltaik, Wärmepumpe, Regenwasser, Recycling, Eigenversorgung der Gemeinde wie auch **eigene Windräder**

Radtaugliche und kinderfreundliche Gemeinde, damit kurze Wege gefahrlos mit dem Rad erledigt werden können

Transparenz der finanziellen Verhältnisse: Kann uns nur mehr der zusätzliche Windradbau vor der völligen Finanzkrise retten? - Daher keine teuren Rathaus-Projekte mehr, sondern ein langfristiges und nachhaltiges Vorgehen!

Bürger:innen-Beteiligung: Mitdenken und Mitwirken bei politischen Entscheidungen.

Miteinander statt gegeneinander: mehr Dialog und parteiübergreifende Zusammenarbeit.

Dringend: Die Gemeinde sollte dringend klimafit(ter) werden durch intensive Baumpflanzungen, Gebäudebeschattung durch Fassadenbegrünung, Grünflächen erweitern und hitzeresistenter gestalten sowie Entsiegelung und Renaturierung.



Reblaus



Der Reblaus hat sich ein bisschen in der Gemeinde umgesehen. Dabei stößt sich sein ästhetischer Sinn immer wieder an der "bunten Pump'm" am Kreisverkehr. Wie konnte sich dieses Relikt der fossilen Energie so lange halten fragt er sich. Jeden Sommer plagen sich da die Leut' vom Bauhof in der Gluthitze mit der Unkrautbekämpfung rundherum. Was dieser zusammengewürfelte Gestaltungsplatz an Kosten verschlingt und vor allem: Wem gefällt das noch? Zuletzt fragt er sich, wozu eine ökologisch orientierte Gemeinde, erkennbar an vielen Windrädern und wachsender Sonnenenergienutzung, an einem traurig behübschten Mahnmal für vergänglichen Energieverbrauch festhält. Zeit für eine Veränderung - im Bewusstsein und in der Optik unseres Ortes – meint der Lauser.



...Er freut sich bereits auf einen Ideenwettbewerb für eine Neugestaltung.

Ausblick

Die Grünen Zistersdorf sind weiterhin aktiv:

- **Radbörse:** Die in der Vergangenheit beliebte Radbörse wird es auch in Zukunft geben - Termine folgen!
- **Neue Internet-Website:** Alle Informationen & Hintergründe zu unseren Aktivitäten
- **Facebook-Seite:** Immer über Neuigkeiten informiert.
- **Weitere Aktivitäten:** werden angekündigt

Bleiben wir in Kontakt

Sie haben **Ideen für Zistersdorf** und möchten diese mit uns umsetzen?

Wir freuen uns jederzeit über Anregungen oder konstruktive Zusammenarbeit im Sinne eines lebenswerten Zistersdorf.

Mail: office@grueneszistersdorf.at

Web: grueneszistersdorf.at

Soziale Medien

<https://www.facebook.com/dieGruenenZistersdorf/>

